



„Alle Schritte, die wir durchführten, erfolgten gemeinsam mit den Bauern. Das ist von Anfang an, was die Methode betrifft, das Wichtigste in unserer Arbeit gewesen.“

(Walter Ulbricht
auf der Landwirtschafts-
ausstellung in Markklee-
berg)

*

bäuerlichen Wirtschaft zur genossenschaftlichen Produktion von den Bauern nicht allein gelöst werden konnte, sondern einer ständigen ökonomischen, politischen und ideologischen Hilfe seitens der Arbeiterklasse bedurfte. Durch die MTS, die als Stützpunkte der Arbeiterklasse auf dem Lande bereits bestanden, war es möglich, den LPG eine umfangreiche materielle und politische Hilfe zu geben. Der Staat stellte für den Aufbau von Produktionsanlagen Kredite zu günstigen Bedingungen zur Verfügung. Durch die Delegation von Industriearbeitern auf das Land unterstützte die Arbeiterklasse die Genossenschaftsbauern bei der Bewältigung ihrer großen Aufgaben. Allein für den Aufbau und die Ausrüstung der MTS und für die Subventionierung ihrer Einsatzkosten wurden in der Zeit von 1950 bis 1961 12,3 Milliarden DM aufgewendet.⁴⁾

Damit die Vorzüge der sozialistischen Großproduktion wirksam werden konnten, schenkte die Partei von Beginn der genossenschaftlichen Entwick-

4) Vgl.: Walter Ulbricht, Durch gute genossenschaftliche Arbeit zu hohen Erträgen und Wirtschaftlichkeit, Protokoll des VII. Deutschen Bauernkongresses, Berlin, 1962, S. 43